

# El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Franqueo concertado

Redacción y Administración, Calle Sag. sta. 44

Toda correspondencia al apartado 173

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes. . . . . Ptas. 2

Fuera de la población trimestre. . . . . 7'50

Ejemplar atrasado, 20 céntimos

Anuncios y noticias según tarifa

Precio del ejemplar, 10 céntimos

Año XVI

Alicante: Jueves 9 Agosto de 1928

Núm. 5.038

Cuartillas del Maestro

CHARLA DE LA SEMANA

## El burlador de Nijar

Por Roberto Castrovido

¡Qué crimen más precioso! Todo crimen es causa de dolor. Supone, por lo menos, una víctima. Aun siendo todos condenables por infracción del precepto "no matar," y porque derraman sangre y hacen casi siempre derramar lágrimas, hay variedad de crímenes según el móvil, la moralidad o la perversidad del criminal la índole buena o mala de la víctima, el lugar de la escena y hasta los trajes de los protagonistas. Por todas estas causas hay crímenes bellos y feos, generosos y malvados, justos (como el cometido por la mujer abusiva en Barcelona con aplauso de la opinión) y monstruosos. Los hay que esperan un ciego que los cante y existen los que buscan autor que los haga asunto de tragedias, dramas, óperas y zarzuelas, un novelista que los convierta en novela o los adicione a modo de episodio a alguna obra novelesca, como ha hecho Pío Baroja en el último volumen de su epopeya de Eugenio Avirana.

El "Hamlet," sin lo mucho genial que puso Shakespeare en la más célebre de sus obras, se reduce a un dramón cursado con crímenes, parricidios, adulterio, homicidios, suicidio, etc. En crímenes se basan "Fuente Ovejuna", "Peribáñez", "El castigo sin venganza", y, acaso, "El alcalde de Zalamea", que creó Lope y llevó a la suma perfección Calderón de la Barca.

Crímenes disculpados, y hasta aplaudidos cuando se perpetraron o fueron llevados al tablado escénico, son hoy repugnantes, odiosos, merecedores de execración. Tales "La Estrella de Sevilla", "Amor, honor y poder", "El pintor de su deshonra", "El médico de su honra", "A secreto agravio, secreta venganza" y cuantos tienen el honor por "Deus ex machina".

Hay héroes de tragedia o leyenda que vienen a menos en condición social. Como se achica la espada hasta hacerse navaja, mientan en clase, formas y lenguaje los que se batan caballeresamente.

Rústico es el crimen que he calificado de bello cometido en la Andalucía baja. Tiene la fuerza pasional de los cuentos y dramas rústicos del siciliano Vega, y conserva elegancia andaluza.

El héroe y víctima, Curro Montes, es un don Juan no decadente, sino disminuido.

Curro Montes, como su remoto ascendiente "El burlador de Sevilla", va tras de la mujer, mariposea en sus amores, engaña casadas, burla doncellas y rapta a la novia de su amigo "que para casarse está".

La pobre Frasquita, heroína del drama, tuvo amores con Curro, su primo, mas rompió con él porque era un calavera y concertó su matrimonio con el desventurado Casimiro Pérez Pino, a quien dejó la moza cojita compuesto y sin novia. Frasquita no cesó de amar a Curro, y por esto cuando su anti-

guo novio, animado su deseo por el próximo matrimonio de ella, le requirió de amores, montó a la grupa del caballo de Curro y se dejó raptar por él. Frasquita no se despojó de las galas nupciales, ni siquiera del ramo de azahar. Asiderezada montó a la grupa. Bonita estampa; muy andaluza. Gopaban. ¿A dónde iban? A casarse, prometió Curro; tal vez al desnojamiento de los azahares. En una revuelta del camino se topan los fugitivos con un matrimonio que viene a la boda. El es José Pérez Pino, hermano de Casimiro, el prometido burlado, y ella Carmen Cañadas, hermana de la cojita.

Tras una escena todavía inédita suena un disparo y cae muerto Curro el raptor.

Otra escena borrosa; la novia del muerto, desorejada, porque la han arrancado violentamente los zarcillos, llora a la vera del cadáver.

La mujer del matador está presa (es doloroso que no la haya alcanzado la libertad provisional) encadenada de rodillas en el alfilerazo de la reja de la cárcel ha pedido al pueblo que la perdone y ampare a sus cinco hijitos. Otra estampa bella.

El llanto y el padecer de esas cinco criaturas y de su madre son más dolorosos que literarios.

Queda un episodio tragicómico: la desesperación de Casimiro, a quien las burlas de sus convecinos (del coro) lanzan a la emigración.

¿No es literaria esta real y rústica versión de "El burlador de Sevilla"?

A la novela irá, como fué el crimen de "El Niño de la Bola", y como aplaudimos "Tierra baja", "Maria Rosa", de Benavent, aplaudiremos en el teatro "El burlador de Nijar".

Mientras ensayistas, médicos, psiquiatras, críticos, sociólogos y hasta pintores discurren sobre el carácter de "Don Juan Tenorio", y la verosimilitud del tipo y plasman su imaginaria figura (Gustavo de Maeztu y Salaverria, por ejemplo) en una población de la africana andaluza Almería, Curro Montes vive donjuanesca y muere a manos de un convidado de carne y hueso, no del de piedra, no del muerto Comendador que en toda la serie de dramas, poemas y novelas inspirados en la leyenda de "El burlador de Sevilla", aparece como principal personaje y brazo de la Providencia y castigador de Don Juan y vengador de sus víctimas.

Zorrilla burla al Comendador con su hija doña Inés, que salva por el amor a Don Juan Tenorio. A Curro Montes (castizos, expresivos nombres) no le mata el Comendador ni el capitán Centellas; le mata su futuro conculcado. Le llora Frasquita, como a Tenorio lloró doña Inés hasta más allá de la muerte.

¡Cuánta emoción ha puesto la vida en esta versión rústica y verdadera de la leyenda literaria, tal vez nacida de un crimen como este de Nijar!

Roberto CASTROVIDO

COMENTARIOS INGENUOS

## La evolución de las corridas

Por W. FERNANDEZ FLOREZ

Como es sabido, el Gobierno español ha publicado en la "Gaceta," algunas disposiciones que modifican las corridas de toros. Desde entonces los caballos salen al ruedo con un peto que les protege contra las cornadas, y los toros se verán libres de las banderillas de fuego con que hasta ahora solía castigarseles.

El espíritu bondadoso de estas órdenes no me sorprende. Como todo en el mundo, evolucionan también las corridas y aun han de sufrir cambios importantes. Hace unos cuantos siglos, cuando se corría un toro en cualquier fiesta pública, sólo se buscaba que el caballero demostrase su valor. El toro no existía como arte, y el toro era más bien un pretexto. Poco a poco, el toro fué alcanzando una absorbente transcendencia; existen reglas, normas, exégesis; se han escrito muchos tratados, se determina lo que debe hacerse con la capa, con las banderillas, con la espada, con la pica, con el capote, con los brazos y con las piernas; se explica también lo que no puede hacerse. Todo está tan perfectamente determinado que algunas personas no vamos nunca a ver una corrida porque nos aburre saber de antemano donde han de quedar presos los rehiletes y por qué sitio penetrará el estoque en el cuerpo del bruto. El comentario y la interpretación han adquirido un volumen ingente, mucho mayor que el del hecho en sí, y casi resulta que, en nuestros días lo más importante que hay en materia de toros es el crítico taurino.

Naturalmente, el toro se ha ido quedando muy atrás en esta evolución hasta el punto que puede afirmarse con toda seriedad que, de todos los elementos que intervienen en las corridas, el que menos entiende de toro es el mismo toro. Esto lo sabe el público que silba airadamente a muchos cornúpetos cuando no hacen en la plaza aquello que es su deber, y los más comprensivos reviseros taurinos no dejan de escribir, con harta frecuencia, agrarias censuras para los animales lidiados, escaranciéndoles con adjetivos impresionantes.

El toro no está a la altura de las circunstancias. Es una triste verdad, y creo que debe perderse definitivamente la esperanza de que comprenda todo lo que se necesita de él. La ciencia taurina ha progresado mucho más que el toro, sin pedirle permiso al toro, y aún puede decirse que a pesar del toro. ¿Cómo meterle en su fuerte y ruda cabeza, en cuatro años de vida, todas las obligaciones que le impone su condición de ser lidiado? Para acometer debidamente a los picadores, para recibir el número de puyas reglamentarias, para saber cuando hay que arrancar corriendo hacia el banderillero y cuando es preciso juntar las pezuñas para recibir la estocada; para humillar la cabeza en el momento propicio al descabello, para no interrumpir con una acometida busca al torero que pronuncia un brindis, es necesaria una cultura

taurina que—triste es decirlo—no se ha conseguido imbuir a las reses bravas. Mi opinión es que se aproxima el momento en que será preciso lidiar a personas duchos en este arte, que conozcan bien los reglamentos y sepan cuándo se intenta darles una "verónica", cuándo un "farol", y cuándo una "gaonera".

Las banderillas de fuego eran un castigo a la mansedumbre de los toros. El concepto que los toros tienen de la mansedumbre no es exactamente el mismo que nosotros les atribuimos. Un toro puede ser muy toro y no tener la menor afición al toro. En este caso, chamuscarle la piel con banderillas de fuego es injusto. La culpa corresponde al ganadero que lo ha enviado a la plaza, y así lo comprende todo el mundo en el fondo de su corazón. Claro que, mientras el escarnio consistía en clavar banderillas de fuego, nadie se atrevía a pedir que se las pudiesen al ganadero. Nos culpan por esas tierras de Dios de tener el corazón endurecido por el hábito de las corridas, pero es lo cierto que, a pesar de que no puede decirse que resulte soso el espectáculo de un caballero corriendo como un loco por la plaza, con el sombrero cordobés en una mano y cuatro banderillas de fuego en la espalda, pegando brincos a cada estallido, no hubo ningún "aficionado", que pidiese—al menos en debida forma—esta transferencia de castigo del toro al amo de la dehesa.

Pero ahora ya es distinto. Con arreglo a la disposición gubernamental, al toro manso se le afrenará encaperuzándole o atando un lazo negro a sus astas después de muerto. Y esta ya es una sanción transferible. Ningún sentimiento de humanidad puede oponerse a que el ganadero lleve un brazal negro dos o tres días, por cada toro manso, o que un representante suyo camine con una caperuza detrás de las mulillas.

Pero el toro no merece el ludibrio. Es muy probable que si llegásemos a hacerle comprender que los hombres los denigran por no acometer a los hombres, nos juzgarían tan mal que ya no volverían a intervenir en ninguna corrida.

Aunque a la postre, quizá no sea así, porque yo no entiendo nada de asuntos taurinos.

W. FERNÁNDEZ-FLOREZ

## FUGAZ

La dicha es tan breve es como girón de niebla, es como estatua de nieve, es como acorde que tiembla un minuto en el ambiente; es como el trino cantado de un alegre ruiseño; es como rizada espuma de una ola en su esplendor; y es como ligera bruma que se desprende del amar; y que corra la gaviota con sus alas al volar.

E. RUIZ

Albacete Agosto-1928

Gestos y muecas de Madrid

## La inutilidad de los "recordman,"

Ha llegado a Madrid, jinete en un magnífico y brioso corcel intitulado nada menos que "El sueño", un bizarro francés, que partió de Niza hace diez y ocho días montado en el mismo solipeo. Monsieur Pertus ha sufrido una decepción: esperaba que Madrid entero le hubiese hecho, desafiando a la insolación, una apoteosis semejante a la que Roma ha hecho a Nobile.

Menos mal que el "reporter" de un diario derechista le ha explicado al distinguido equipo el por qué de la indiferencia pública. Ahora no hay aquí más que desventurados. Los deportistas y "gentlemen" capaces de valorar la inútil proeza de Pertus están en San Sebastián y en Biarritz.

Además—y esto no se lo ha dicho el periodista al monsieur—Madrid está harto de estas hazañas. Raro es el día en que no entra por la calle de Alcalá sobre una bicicleta, sobre un asno, repantigado en un carricoche o erguido sobre sus sandalias polvorrientas, uno de estos trotamundos vestidos todos con el uniforme internacional que les caracteriza—un traje mixto de explorador, de fascista, de domador y de mejicano—, y cuyo móvil, sea cualquiera su nacionalidad, es el que definió el "Espartero" u otro filósofo de coleta: "¡Lo que trabaja un hombre por no trabajar!".

Monsieur Pertus ha contado al periodista una historia romántica. Su peregrino perfil es puramente desinteresado: tiene por objeto cumplir una promesa hecha a una dama y demostrar que no hay quien gane a un francés a correr montando a caballo.

Había de ser cierto el cuento y estaría igualmente justificada la indiferencia de Madrid. Pero hay infinitas probabilidades de que no lo sea. Monsieur Pertus es un tipo perfectamente actual. Ha sido militar. Ha sido aviador. Es "recordman". Es decir; un hombre que busca el máximo rendimiento con el mínimo esfuerzo, que rehúye los oficios y profesiones en que una dura disciplina y una labor lenta acarrearán una vida oscura y un final mediocre, y que prefiere los que traen, mediante una batalla afortunada, una hazaña retumbante o un "record", pintoresco, la popularidad y la riqueza. El "recordman", rara vez realiza nada beneficioso para su país. Casi siempre, una exaltación del orgullo nacionalista.

El progreso de las naciones se lo debe todo a los trabajadores perseverantes que inventan y perfeccionan el avión para que otro lo conduzcan, y arrancan su secreto a todas las cosas desde sus laboratorios,

Isaac ABEYTUA

## Dr. ORTEGA

Profesor del Instituto Rubio

...: NARIZ, GARGANTA Y OÍDOS ...:

Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6

San Fernando, 67. Alicante

Para la Verbena a beneficio de "La Gota de Leche,"

Don Agustín Carrascosa, un frutero de cristal y metal. Club "Cagancho", una ponchera de cristal y metal, completa. Don José Martí Tebar, una licorera de cristal y metal. Don José Luis Curt Américo, un servicio de metal para fumadores. Don Emilio Varela, un cuadro pictórico de paisaje alicantino. Ateneo de Alicante, otro cuadro pictórico de igual asunto. Don Abelardo Chápoli Galán, veinticinco pesetas. Don Vicente Bañuls Aracil, un espejo de cristal y plata para tocador. Don Luis Corno, un costurero de mimbre equipado. Don José María Ferré Vañó, una sombrilla japonesa. Don Manuel Navarro Pastor, un almohadón de terciopelo pintado. Don Santos Ladrón de Guevara, dos violeteros de porcelana. Don Leopoldo de Izu, una polvera de cristal tallado. Señores Sucesores de Such Serra y Compañía Ltda., una escribanía de cristal y metal. Doña María Bruquetas, Viuda de Lafarga, un jarro de loza de Talavera. "Tranvías y Electricidad" S. A., veinticinco pesetas. Señores Vañó, Sánchez y Cremades, una lámpara de luz eléctrica para gabinete. Señores Torres Hermanos y Compañía, media docena de cajas de polvos. Doña Catalina García Trejo, un servicio de copas de cristal para champagne. Junta Local Antituberculosa, un busto artístico. Don Juan Palazón Belda, un servicio de cristal para chocolate. Don Ladislao Ayela Planelles, Dos armónicas, dos ocarinas, dos flautines, dos acordeones y dos panderetas. Don José Espuch Canet, dos ánforas de barro esmaltado. Don Leandro Arnau, un becerro.

## Toros y toreros

Figuras de la corrida de Miuras

Fermin Espinosa, "Armillita Chico,"

Para nosotros, es una incógnita aún el novel torero mexicano que en la corrida del domingo ha de ocupar el tercer puesto.

Pero si nos atenemos a la crítica, este Armillita ha superado a su hermano Juan, de quien podíamos decir, que en una corrida de Sotomayer en la que alternó con toreros tan valientes como Fuentes Bejarano y Manolo Martínez, fué el indio el que salió triunfador.

De su hermanito Fermin, la Prensa mexicana ha venido publicando una serie de juicios tan encomiásticos, que en España, al ser conocidos, esperábase con verdadero interés el debut de "Armillita Chico."

Fué en Barcelona, donde al comienzo de la temporada actual, con ganado de Alipio Pérez Taberner—si la memoria no nos es infiel—y de manos de su hermano Juan, tomó la alternativa "Armillita Chico."

De sus actuaciones se han dicho cosas tan atrevidas, como ésta: que es el sucesor del difunto José. Nosotros ya hemos empezado por declarar que desconocemos al nuevo torero y aunque per el nombre nos resulte simpático, ya



nos daríamos por satisfechos con que resultase lo artista y valeroso que su hermano.

Pero como José... ¡Como José no habrá otro!

¡¡Los miuras!!

Ayer fueron descajonados en el ruedo de la plaza y ante un público numerosísimo, los ocho toros de Miura que han de lidiarse en la corrida del próximo domingo.

Hablar de la famosa vacada andaluza y no decir nada de los ocho miureños que ayer irrumpieron en el anillo del coso alicantino, se nos antoja una mejadería, y nosotros, no hemos de caer en ese defecto. Nos debemos al público y a él hemos de dar cuenta del ganado descajonado ayer tarde.

De los ocho toros que los herederos de don Eduardo Miura han enviado a Alicante, sobresalen cuatro de ellos, porque son extremadamente hondos, largos y con mucha madera en la cabeza. Tres de menos presencia y uno más terciado.

Pero los ocho, de salida hicieron honor a la divisa, por lo inquietos y codiciosos.

El último, no se resignó a esperar que le levantasen la portilla y él mismo se encargó de romperla y franquearse el acceso a la arena, entre la expectación general de la parroquia, que acogió su presencia con verdaderas muestras de agrado.

En conjunto, no podía esperarse una corrida tan pareja y gorda como la de la Feria valenciana. Y menos siendo de ocho toros.

Tampoco era conveniente, si nos atenemos a lo que ocurrió en la ciudad hermana.

Por exceso de toro y por amor, a esas cinco letras de temida ganadería, los toreros no se vieron por parte alguna.

Es preferible—y conste que nos ratificamos en lo dicho—una corrida del peso de la descajonada ayer—con más de 25 arrobas. Algunos en las 28—si queremos que los toreros se animen y nos diviertan.

Y si nó, al tiempo.

EL DE TANDA

Cartera de Sociedad

Se ha hecho cargo nuevamente del consulado de los Estados Unidos en Alicante, Mr. Johnson.

—Marchó a Barcelona nuestro distinguido amigo Mr. Simón, cónsul de la República Francesa en nuestra capital.

—De Albacete llegó nuestro querido amigo don Miguel de Benavides, Depositario Pagador de esta Delegación de Hacienda, acompañado de su distinguida familia.

—Es un hecho que por cesar en el negocio estarán cerrados mañana viernes y el sábado los almacenes de la China, Altamira 9, para poder poner los precios a que se han de liquidar todos los géneros.

El lunes de la semana próxima abrirá sus puertas para la venta y los tres primeros compradores que adquieran de cinco pesetas en adelante se les obsequiará con un regalo a cada uno de ellos. Dichos regalos estarán expuestos en el escaparate. Esta operación se repetirá el martes con tres regalos más.

—Ha marchado a San Vicente, la distinguida familia de nuestro respetable compañero don Florentino de Elizaicin, director de "El Correo".

—Ha llegado a nuestra capital con ánimo de pasar una temporada cerca de su distinguida familia, el culto oficial del Cuerpo de Telegrafos, residente en Melilla, don Antonio Amorós Sansano.

—Se encuentran en Alicante, pasando la temporada de baños, acompañadas de su señora madre, las bellas señoritas Elena y Victoria Hidalgo.

—De Madrid ha llegado hoy, la distinguida señora doña Concepción Martínez y su encantadora y simpática hija Paquita.

—También de Madrid ha llegado en el expreso de hoy la bellísima y gentil señorita Alfonsa Vendrell, que pasará una breve temporada al lado de sus próximos parientes los señores de Pérez Martínez.

Deportivas

La Olimpiada de Amsterdam

Natación

Las semifinales de 100 metros es

palda

Amsterdam, (radio).—En las eliminatorias, ha sido superado el record mundial por el americano Kojac de los 100 metros, espaldado, empleando en el trayecto 1 minuto 9 s. 1/5.

Semifinales 200 metros, braza

En estas semifinales se clasificaron para la final, el japonés Tsuruta que tardó en el recorrido 2 minutos 49 s. 1/5, y los alemanes Rademacher y Sietas, el filipino Ildefonso y el canadiense Spence.

Eliminatorias de 400 metros

En las eliminatorias de 400 metros, en la que se encontraron el australiano Charten y el japonés Takaiski, venció este último.

El que efectuó el recorrido en mejor tiempo fué el sueco Arne Borg en su serie que tardó 5 m. 9 s. 3/5.

El que demostró mejor estilo fué el americano Crabbe, que cubrió el trayecto en 5 m. segundos 4/5.

Semifinales de water polo.

En las semifinales de water polo, Hungría ha vencido a Francia por 5 a 3, Inglaterra ha perdido ante Alemania por 5 a 8.

Eliminatorias de boxeo

Se han celebrado las eliminatorias de boxeo del peso welter. El español Fernández fué eliminado por el japonés Usuda.

El público protestó ruidosamente la decisión del árbitro, alegando que Fernández, había sido el vencedor.

Doctor Espuch Vidal

del Hospital Provincial Mariz - Garganta - Oidos J. Costa 9 antes (Ramales) Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Los impuestos sobre el pescado

A las Asociaciones de Armadores, Exportadores y vendedores de pescado. Pósitos de pescadores, y en general, a cuantas personas se dedican a estas industrias

Recibimos la siguiente nota:

El objeto de la presente no es otro que anunciar a esa entidad que el Ayuntamiento de Madrid ha incluido en sus presupuestos ordinarios para el próximo ejercicio, un impuesto por reconocimiento sanitario sobre el pescado que alcanzará una cifra fabulosa de centenares de miles de pesetas que forzosamente saldrán del bolsillo de los exportadores si no se acude con tiempo a los Poderes Públicos, demostrándoles la legalidad del proyectado arbitrio que convertirá en ruinosa la existencia de la industria pesquera en general.

Los exportadores, sobre todo, deben preocuparse de esta cuestión tomando parte activa en un pleito que tan directamente afecta a sus intereses. Para ello se presenta una ocasión propicia: entre los días 6 y 14 del próximo mes de septiembre se celebrará en San Sebastián, al mismo tiempo que la Feria de Industrias del Mar, un Congreso Nacional de Pesca, acto organizado conjuntamente por la Federación Española de Armadores de Buques de Pesca y la Confederación Nacional de Pósitos de Pescadores Marítimos.

En este Congreso, y entre los temas que serán objeto de examen, se discutirá el referente al Impuesto Sanitario sobre el pescado. Las delegaciones de esta Confederación, en dicho Congreso, se opondrán a que prospere este nuevo arbitrio y pedirán quede sin efecto además en todas las localidades españolas en las que vienen cobrándolo con notoria infracción de la ley.

Solo esperamos para esto que nos envíen detalles de los arbitrios municipales que vienen pagando en esa plaza o en las diversas que concurren con sus mercancías, para poder hacer una información completa y documentada, sobre el particular.

Por todo lo expuesto les rogamos encarecidamente rellenen el adjunto formulario y nos lo envíen a la mayor brevedad, pues de la actividad y entusiasmo que esos industriales pongan en la información dependerá el éxito de esta campaña, legítima y necesaria como ninguna otra, ya que se trata, en síntesis, de salvar de la ruina a la industria pesquera.

Por la Confederación Nacional de Pósito Pescadores y sección de venta directa: José Bauset, presidente; Antonio Parrilla, secretario; E. F. Egocheaga, jefe de sección; y Ceferino García, administrador.

FORMULARIO

1. Detalle de los impuestos que devenga el pescado en esa plaza y detalle de los conceptos porque se paga.

2. Obténgase de ese Ayuntamiento la cifra anual, en pesetas, que ingresa por impuesto sobre el pescado y la cantidad asignada en presupuesto para dichos arbitrios.

3. Indíquese qué clase de servicios sanitarios sobre el pescado presta ese Municipio.

4. Señale las plazas del interior a que remite o en las que recibe pescado y envíenos un detalle del arbitrio que paga por los conceptos señalados anteriormente.

5. Si no existe Asociación de exportadores o de receptores en esa plaza, sí se reúnan las personas más significadas del grupo para dar cuenta de nuestra comuni-

LABORATORIO P. C.

—ANÁLISIS QUÍMICOS INDUSTRIALES:—

Toda clase de productos químicos, son analizados en condiciones ventajosísimas.

Especialidad en abonos, tartratos, vinos y minerales.

Un super Nitrógeno de 7'50 pesetas de 8 a 10 Potasa 10

Garantía sobre los resultados de los análisis.

Se necesitan agentes para la provincia

Laboratorio P. C., Pi y Margall, núm. 21. Alicante

Pleitos y causas

En la Audiencia

Señalamientos para mañana: Vista de una causa por delito de hurto, contra Juan López Neira, procedente del Juzgado de Villena.

Abogado, señor Gomariz; Procurador señor Alamo.

Otra procedente del Juzgado del Sur de la capital, contra Juan Moreno y José Suela, por delito de daños.

Abogados, señores Pérez Mirete y Campos; Procuradores, señores Astor y Chorro.

Nuevo record de producción

Nos acaba de ser comunicado por cable de New-York que ha causado una verdadera sensación en los círculos automovilistas la noticia de que la producción de la fábrica de automóviles Graham-Paige, Detroit, desde Enero 1928 hasta el 19 de Julio, había alcanzado la fantástica cifra de 144.000 coches, estableciendo de esta manera un nuevo record en su producción. Efectivamente, esta enorme cifra obtenida en menos de siete meses duplica la producción total de 1927 y es igual a cuatro veces la alcanzada desde Enero a Julio del mismo año. Tan halagüeños resultados son debidos a la gran demanda de que gozan actualmente estos coches en todos los mercados del mundo, demanda provocada por los perfeccionamientos y mejoras introducidas en estos coches por los tres hermanos Graham, cuya larga experiencia en la industria del motor es de todos conocida.

Ha fallecido el leader del partido campesino Raditch

Y se teme estalle la guerra civil

Viena, (radio).—A pesar de los desesperados esfuerzos de los médicos de cabecera y de otros llamados especialmente para asistir al leader croata Stephen Raditch ha fallecido a las 8:55 de la noche de ayer.

Reina gran inquietud acerca de las consecuencias que la muerte pueda tener, que se anunció que la muerte del adorado leader del partido campesino croata, a consecuencia de los tiros en la Cámara de diputados, sería muy probablemente causa de la guerra civil.

Gran número de tropas serbias patrullan por las calles de la ciudad para mantener el orden amenazado.

El comandante de las patrullas tiene órdenes rigurosas de emplear la fuerza para reprimir cualquier desorden.

Junta provincial de Abastos

En virtud de orden telegráfica recibida en la Dirección General de Abastos, que fué publicada en la Prensa local oportunamente, en el día de ayer se reunió la Junta Provincial de Abastos para tomar medidas en evitación de que continúe el alza injustificada que ha adquirido el precio del aceite de oliva y cuyos resultados se pondrán en conocimiento del público en general.

Pleitos y causas

En la Audiencia

Señalamientos para mañana: Vista de una causa por delito de hurto, contra Juan López Neira, procedente del Juzgado de Villena.

Abogado, señor Gomariz; Procurador señor Alamo.

Otra procedente del Juzgado del Sur de la capital, contra Juan Moreno y José Suela, por delito de daños.

Abogados, señores Pérez Mirete y Campos; Procuradores, señores Astor y Chorro.

Se ha celebrado un juicio por tenencia ilícita de armas contra Antonio López Candela para el que el Fiscal pedía la pena de dos meses y un día de arresto y cien pesetas de multa.

El defensor señor Gomariz en un breve pero interesante y elocuente informe pidió la absolución por que su defendido tenía el arma en su casa y para ello está autorizado por la legislación vigente.

Justo Vicedo ha sido acusado hoy por el Fiscal señor Serrano de un delito de lesiones para el que ha pedido a la Sala la pena de seis meses y un día de prisión correccional, accesorias y costas.

El defensor señor Ferrer abogó por la absolución con la competencia de siempre alegando la legítima defensa en favor de su patrocinado.

El Vesubio en actividad

Nápoles, (radio).—El Vesubio presenta nuevos síntomas de actividad. La expulsión de lava se desborda por las montañas, acompañada de explosiones internas.

El director del Observatorio ha manifestado que la erupción no reviste caracteres graves.

Tunney se casará con una hija del consocio del rey del acero

Y se retirará del ring

Nueva York, (radio).—Se confirma la retirada de Tunney y su próxima boda con Josefina Tauder hija de un millonario, consocio del rey del acero.

Los novios vendrán a Europa.

Anoche se estrenó con éxito, la comedia "Zaya", de Sánchez Mejías

Santander, (teléfono).— Se ha estrenado "Zaya", comedia de Sánchez Mejías.

Ha constituido un éxito grandísimo, tributándosele grandes ovaciones.

De todos los actos el mejor ha sido el último, aunque se ve que al final deja sin resolver algunos de los problemas que plantea.

El teatro estaba llenísimo. La familia de don Alfonso ocupaba un palco, aplaudiendo al exitoso.

Don Alfonso, llamó al final a su palco a Mejías, felicitándole.

Advertisement for Whippet cars. Title: Belleza y Calidad en el Nuevo Whippet Perfeccionado. Features: 4 frenos amplios y potentes, Lubricación a presión, Volante de dirección ajustable, Mas velocidad. Includes an illustration of a car and the name VENTA MORAL FERRETERIA ALICANTE.



Después de un suceso

Ha desaparecido el peligro de la peritonitis

También hoy nos hemos interesado por el estado del violinista Alfredo Carreras, que resultó herido en la madrugada del pasado martes.

El estado del señor Carreras, va siendo satisfactorio. Se encuentra muy mejorado, está limpio de fiebre y según nos dicen los doctores que le asisten en el hospital civil, ha desaparecido el peligro de la peritonitis. Todo hace suponer, pues, que el herido estará completamente bien dentro de unos quince días.

Sinceramente celebramos la mejoría del amigo Carreras, a quien deseamos un rápido y total restablecimiento.

SUBASTA

Tendrá lugar a las once del 26 de Agosto de 1928, en el despacho del Notario de Santa Pola don Raimundo Montllor, sito en la calle Mayor 12, para la venta por voluntad de los acreedores de la Testamentaria de don Miguel Ruiz Baile, de las fincas siguientes, sitas todas en Santa Pola.

Una casa calle Castelar núm. 11. Otra casa calle Santa Isabel número 10.

Y un departamento de casa destinada a caballeriza en la calle del Marqués de Molins, sin número de policía, manzana sesenta.

Todas estas casas salen a subasta por el tipo de 32.635 pesetas.

Los títulos de propiedad y el pliego de condiciones, en la Notaría.

Movimiento del puerto

Buques entrados y despachados en el día de hoy ENTRADOS

Saint Basile, francés, de Málaga con piperío vacío de Nantes y traviesas de Burdeos.

Cabo Toriñana, español, de Bilbao y Cartagena con carga general.

San Carlos, español, de Fernando Poo, Canarias y Cádiz con carga general y pasaje.

Cabo Cervera, español, de Barcelona y Valencia con carga general y pasaje.

Gironde, belga, de Málaga con descarga de Amberes.

Adonis, holandés, de Cartagena con descarga de Amsterdam.

Sorvard, noruego, de Valencia con carga en tránsito.

Sabina, español, de Newport con cargamento de carbón para M. Z. A.

DESPACHADOS

Gironde, belga, para Tarragona y Amíres con carga general.

Adonis, holandés, para Barcelona y Amsterdam con carga general.

Cabo Cervera, español, para Málaga y escalas hasta Bilbao con carga general.

Cabo Toriñana, español, para Valencia y escalas hasta Marsella con carga general.

San Carlos, español, para Valencia y Barcelona con carga general para puertos de Filipinas.

Arte y artistas

TEATRO DE VERANO

Debut de la compañía de Vicente Broseta

No es lo más apropiado para esta época de estío en que nos visita una población flotante numerosa de forasteros bañistas que no comprenden nuestro dialecto, la presentación de una compañía de género valenciano, aunque sea de el mérito indiscutible que ha hecho famosas las huestes que dirige el notable primer actor Vicente Broseta. Pero alea jacta est, está hecha la suerte. Ha sido la empresa P. L. C., la que ha reanudado su espectáculo teatral. Ahora veremos lo que vayan haciendo las demás empresas para que llegue, como siempre, un momento en que tengan que cerrar todos porque no haya bastante público para sostenerse ningún teatro.

Salvo el mencionado reparo, a los de casa, a los que comprendemos y, además, nos agrada el habla que aprendimos en el regazo materno, nos satisfizo la función de anoche. Dentro de este género, "Alicantina", del periodista valenciano José M. Juan García, es una comedia, conocida ya de nuestro público, de las que agrarian por estar honrada y cuidadosamente escrita en prosa y verso, destacándose un bello canto a Alicante—que dijo muy bien y hubo de repetirlo Vicente Broseta—y algunas otras escenas en verso.

Pero, lo interesante de anoche era el estreno de la comedia "¡Pare vosté la burra amicl!", farsa cómica en dos actos original de Felipe Meliá, la cual obtuvo un resonante éxito. En realidad es de las obras de este género valenciano no mejor construidas, más habilmente desarrolladas y con situaciones y chistes de más buena ley que hemos visto. Es, verdaderamente, un acierto, una orientación que renueva el género valenciano que parecía liminado a ese ambiente rústico, campesino o urbano de las clases humildes, en extremo bufo caricaturesco o excesivamente sentimental hasta caer, a veces en lo ridículo. La obra estrenada, es otra cosa. Distingüese en la interpretación la primera actriz Juanita Cremades, Amparo Domenech, María Roca, Vicente Broseta, Francisco Egés—éste sobre todos—, Fernando Muñoz—excelente actor cómico— y Alfredo Solves. Todos fueron aplaudidos contribuyendo al éxito del estreno.

Esta noche "El voler y l'ambició," y "¡Para vosté la burra amicl!"

Acaba de aparecer "Volutas de fuego," libro de versos de F. Figueras Pacheco De venta: en la librería de Marimón Calle de San Fernando

PLAZA DE TOROS DE ALICANTE

GRANDIOSO ACONTECIMIENTO TAURINO

para el domingo 12 de Agosto de 1928

¡¡ 8 MIURAS 8 !!

para los valientes matadores

Gitanillo de Triana :- Enrique Torres Armillita Chico :- Mariano Rodríguez

PRECIOS

Entrada general de SOMBRA, 9 ptas.

Entrada general de SOL 6 "

Robo audaz

A las 12 del día, dos individuos roban en una Administración de Loterías

En la Administración de Loterías número 3, propiedad del procurador y teniente de alcalde don Juan Navarro de Castro, establecida en la calle de Altamira, frente al establecimiento del "Aguila", se ha cometido un audaz robo.

Aproximadamente a las doce de la mañana, entraron en la citada administración dos individuos.

El dependiente don Manuel Antón Andreu, de 58 años de edad, natural de Almoradí y con domicilio en la calle de Quintana número 23 piso 2.º, de esta capital, preguntó a los visitantes qué deseaban.

Uno de ellos, que aparenta unos 23 años de edad, de estatura regular, delgado, moreno y que viste traje gris, solicitó medio billete de uno de los números expuestos en el escaparate.

El dependiente señor Antón Andreu, abandonó el despacho y salió a la calle para abrir el escaparate y dar el número que pedía el supuesto comprador. Pero cuando se dedicaba a esta operación advirtió cierto ruido producido al abrir una caja de madera que tenía detrás del mostrador y en la que guarda la venta del día, y, rápidamente, penetró en la Administración.

En este momento el acompañante del supuesto comprador, que representa tener unos 24 años de edad y que también llevaba traje gris, sombrero de paja y alpargatas blancas, salió del despacho empujando veloz carrera.

Pronto se percató el dependiente de lo que había ocurrido saliendo en persecución del fugitivo, dando gritos de "¡Detenedle! ¡Detenedle!". Por la calle del Triunfo, el ladrón se dirigió a la casa Fernando, desapareciendo como si la tierra se lo hubiera tragado.

El otro ladrón, cuyo papel en este caso ha sido el de un consumidor maestro, también desapareció sin dejar rastro.

Pasados los primeros momentos de confusión, se advirtió que el ladrón se había llevado billetes del tiva.

Banco de España, de 25, 50 y 100 pesetas por valor de 1.050 pesetas.

Se dio aviso a la policía que trabaja activamente para detener a los audaces ladrones que en pleno día y en el centro de Alicante, se han atrevido a efectuar una hazaña tan arriesgada como la apuntada.

Los Madrileños

GRANDES ALMACENES DE MERCERÍA DE JULIO PALOMINO HERVIAS Sin ninguna clase de dudas es la casa más sólida en sus artículos Precios sin competencia Pida hoy mismo las acreditadas medidas de seda finísima AIDA, CLEO, y NUMERO 4. Son las mejores en su precio No confundirse: Los Madrileños. Ballén 4 Alicante Esta casa no tiene sucursales

La labor de un antiguo periodista

Madrid, (teléfono).—El antiguo periodista don Rafael Comedje, ha conseguido una subvención del Ministerio de Fomento, para construir una barriada de casas baratas en Alberique.

El citado periodista, dedica ahora su atención a la redacción de una novela de costumbres valencianas, titulada "Fantasmas".

Incendio en el Ministerio de Gracia y Justicia

Madrid, (teléfono).—Esta madrugada a las cinco y media se declaró un incendio en el Ministerio de Gracia y Justicia.

En los primeros momentos la alarma fué grande pero rápidamente acudieron los bomberos colocando el fuego que se había iniciado en el primer tramo de la escalera de servicio.

Las pérdidas son de poca consideración.

El aceite SPIDOLEINE no cambia bajo el calor.

Vacante de médico forense

Madrid, (teléfono).—La "Gaceta", en su número de hoy, anuncia la vacante de médico forense del Juzgado de Instrucción de Já

Del Congreso Internacional Socialista de Bruselas

Un manifiesto a los trabajadores del mundo

Bruselas, (telégrafo).—Ayer, como anticipamos, no hubo sesión pública, limitándose a reunirse los delegados que forman las distintas comisiones.

Por las referencias que se tienen particularmente, el manifiesto que el Congreso dirigirá a los trabajadores del mundo entero, resulta en extremo interesantísimo. Su texto dice entre otras cosas:

"Han transcurrido diez años desde que terminó la guerra. Pése a las promesas solemnes hechas a los pueblos por los gobiernos, la paz aún no está asegurada. Solo el socialismo abolirá la dominación de la clase que crea los antagonismos nacionales. En ciertos países, la democracia ha sido estrangulada por las dictaduras que, bajo formas diversas, presentan los mismos daños para la liberación de proletariado y la tranquilidad del mundo."

Señala el Pacto Kellogg contra la guerra, como un resultado de la propaganda socialista.

Se pronuncia contra las dictaduras de sextas o de un solo hombre cualquiera que sea la forma de esta dictadura. Denuncia también los perjuicios enormes del fascismo para la libertad en el interior del país y para la paz en el exterior. Y hace resaltar las complacencias que encuentra en la burguesía capitalista, reconociendo, no obstante, que al fascismo lo favorece la existencia del bolcheviquismo.

Contra el bolcheviquismo dirige las condenaciones siguientes:

"El último Congreso Internacional comunista declarando inevitable el retorno de las guerras imperialistas ha situado toda su esperanza en una guerra mundial de donde surgirá la revolución violenta, ¿De qué modo se podría calificar y marcar una tal demencia que, después de haber dividido el proletariado frente al capitalismo y el imperialismo, dirige el pensamiento y la esperanza de los trabajadores hacia nuevas guerras? La pasión de todos los demás que sufren y que piensan debe hacer que se unan sin tregua todos los trabajadores del mundo contra el horroroso retorno de los años sangrientos de la barbarie."

"Cierta que la Internacional Socialista defenderá la República soviética contra los gobiernos capitalistas y contra toda agresión, pero hace un llamamiento a todos los trabajadores del mundo, incluso a la vuelta a la guerra y defender la Democracia allí donde esté amenazada, para restablecer la Democracia allí donde de hecho ha sido suprimida y que sea ésta la

Democracia, uno de los medios de emancipación de la clase obrera. Este es el sentido y la substancia de parte del manifiesto que saldrá del Congreso Internacional para los trabajadores del mundo entero.

Los manejes del ex-Kaiser

Provocan una protesta de la república Alemana

La Haya, (radio).—La oficina republicana alemana encargada de proteger el nuevo régimen, ha dirigido una protesta al gobierno holandés, con motivo de numerosos telegramas de propaganda imperialista enviados por el ex Kaiser a sus amigos de Alemania.

Dicha protesta dice que la actividad política persistente del que fué Guillermo II, no solamente constituye un abuso de la hospitalidad holandesa, sino que crea una amenaza para la paz europea.

El primer ministro holandés, ha contestado que ésta cuestión merecerá toda la atención de aquel gobierno y amonestará al testerrado Guillermo.

Una disposición de Guerra

Madrid, (teléfono).—La firma de hoy, de Guerra, ha sido: Disponiendo cese la Comandancia de la plaza de Villa Sanjurjo y se traslade a la posesión de Hacho.

El día del Presidente

Monzariz, (teléfono).—Llegó el ex representante de los Estados Unidos, quien conferenció con Estella.

Esta mañana han celebrado otra conferencia, que ha durado hasta las doce y media de la tarde.

Después, el señor Primo, marchó a tomar una cura de aguas y más tarde comió en compañía de varios aristócratas.

Mañana se celebrará en el teatro del Hotel una función, cuyos ingresos se destinarán a socorrer a los pobres de los pueblos de los alrededores.

Haciendo preparativos

Coruña, (teléfono).—Están ultimándose los preparativos para la recepción del Presidente y ministros.

Después del Consejo, se verificará un banquete ofrecido por la Diputación y por la tarde habrá corrida de toros.

Chalet se vende

Punto inmejorable para invierno y para verano, al lado de la parada del tranvía, muchos árboles frutales y de adorno. Precio baratísimo. Para informes, don Roberto Vaño, Castaños 12.

Lea V. EL LUCHADOR

LA EQUITATIVA (FUNDACION ROSILLO)

Principales cifras de la Memoria de 1927.

Table with 2 columns: Item and Amount. Cifras del último balance. Activo: Ptas. 72.774.510. Excedente del año: 1.935.042. Reservas técnicas: 47.943.253. Fondo de beneficios a los Asegurados: 5.721.564. Primas del ejercicio: 11.637.113.

Distribución del beneficio

Table with 2 columns: Recipient and Amount. Para los Asegurados: Ptas. 1.720.008. para los Accionistas: 178.125. para los Consejeros: 9.375. pasado a cuenta nueva: 25.534.

Importante

El 89 por 100 de los beneficios han sido para los Asegurados. Seguros de vida en vigor: Ptas. 451.731.427. MANUEL GOLF, Agente general.—Alicante

Advertisement for Casa HUESCA. Sagasta, 16 y Castaños, 3. Queda demostrado que soy el que vende con menos utilidad toda clase de calzados. Si quiere comprobarlo, pase por la calle SAGASTA y mire mi escaparate (chafán Castaños) y se convencerá. Tenga muy en cuenta que no compro saldos y ofrezco género exclusivamente fabricado para mi tienda. -NO SE CONFUNDA- PEDRO HUESCA ESTEVE Sagasta, 16 y Castaños, 3

Advertisement for AUTOMOVILES. Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el barniz negro para guardabarros y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido. BASTA UNA SOLA MANO PARA ELLO. PRECIOS: Bote de 1 kilo, 6'00 ptas. Bote 1/4 kilo, 2'00 ptas. 1/2 " 3'50 " 1/8 " 1'25 " El impuesto del timbre a cargo del comprador DE VENTA EN TODOS LOS GARAGES Fabricante: Desiderio Reig.—Droguería BAILEN, 8 y 10.—ALICANTE



# CITROËN

Nuevo motor  
11 C. V. 6 plazas

# TALBOT

Nuevo motor  
11 C. V. 6 cilindros

## LLEGARON YA ESTOS ULTIMOS MODELOS 1928

Visitando nuestros Salones de Ventas, se comprobará que los nuevos modelos CITROËN y TALBOT, representan la última creación de la Técnica Automovil, tanto por su excelente motor como por la gracia y belleza de sus nuevas carrocerías, vestiduras y confort incomparables.

**Exposicion: Mataix & Autolocomoción S. Ld.**

Plaza Alfonso XII, 2.-Jorge Juan 4

**ALICANTE**

**NO [CONTINUARÁ**

Vd. a cocer carne para su puchero, cuando habrá probado el...

**CALDO  
MAGGI  
EN CUBITOS**

**Banco Internacional de Industria y Comercio**

Capital pesetas 30.000.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Alonso Martínez  
Domicilio: social-MADRID, Carrera de San Gerónimo, 43  
Sucursales: Aguilas, Alicante, Ayamonte Cádiz, Caravaca, Cartagena, Cieza, Elche, Hellín, Huelva, Isla Cristina, Lorca, Melilla, Murcia, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, San Lucar de Barrameda, Sevilla, Triana, (Caja Auxiliar) Totana y Yecla  
Intereses que abona en pesetas

Cuantas corrientes a la vista	50%
Cuentas corrientes a 8 días de preaviso	1%
Cajas de Ahorro desde el siguiente día de efectuadas las imposiciones hasta el en que se retiren	4%
Bonos a vencimiento fijo, satisfaciendo los intereses trimestralmente al plazo fijo de un año	4% 1/2
» » » dos años	5%

En cuentas de moneda extranjera tipos convencionales



**La Union y El Fénix Español**

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
CAPITAL SOCIAL

12.000.000 pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencia en todas las provincias de

España, Francia, Portugal y Marruecos)

61 años de existencia

Seguros contra accidentes, Seguros sobre la Vida  
Seguros de valores.--Seguros sobre Incendios--

Seguros marítimos,

Sabdirector en Alicante y su provincia: D. FRANCISCO RO  
DRIGO MORA, Isabel II, 6. 1.º

EL MEJOR

PURGANTE

AGUAS DE

# CARABAÑA

DEPURATIVAS

ANTIBILIOSAS]

ANTIHERPETICAS

**JABON DE SALES DE CARABAÑA**

Medicinal y de tocador :: El mejor para las afecciones de la piel

Pastilla pequeña 0'80  
grande 1,25

Pedidos: Hijos de R. Chavarri, Lealtad, 12, Madrid

De venta en perfumerías y droguerías

Dentición de los niños se facilita grandemente administrandoles la DENTICINA MORENO

Depósitos para la venta en ALICANTE: En todas las Farmacias y Droguerías

Depósito general: Farmacia del Dr. J. Moreno.--26, Camacho, 26, Murcia

Autorizada por la Dirección General de Sanidad según expediente número 2.300

LA DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños. «La Denticina» Moreno es un heróico remedio para combatir todos los accidentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche, razón por la que los niños la toman con verdadero placer. «La Denticina Moreno» cura los vómitos y diarreas y facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías, haciendo reparer la baba; suprime la fiebre (calentura); combate los ataques de alfercia en general todos los accidentes que lleva consigo el período de la dentición. La Denticina Moreno nutre y orifica a los niños, permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora que sin este eficaz medicamento no podrían soportar estómagos debilitados. --Para su administración a la Instrucción que acompaña al frasco. Como garantía, exigir mi firma y firma en las etiquetas y gargarillos de los frascos